

Revelador estudio: conflicto, desempleo y bajos ingresos son inquietudes prioritarias

Región. Encuesta pone a la pandemia en lugar secundario. Pág. 2



Cita Corporaaucañia. Pág. 5
Contaminación ambiental necesita medidas urgentes y descentralizadas



EL AUSTRAL

EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

www.australtemuco.cl

Sábado
12 de septiembre de
2020

\$ 500

Temuco / Chile
Año CV / N° 38.013

Gobierno confirma 11 puntos de control sanitario y hay preocupación por alza de contagios en Temuco

Refuerzan medidas. Gobernador de Cautín y jefe de la Defensa Nacional anunciaron intensas fiscalizaciones para los días de Fiestas Patrias en la capital regional y en Padre Las Casas.

Subsecretario de Redes Asistenciales advirtió que la ciudad enfrenta un complejo panorama, lo que podría significar un retroceso en el plan de desconfinamiento. Pág. 7



Un muerto y 3 heridos en ruta Labranza-Imperial

Choque frontal. Única víctima fatal es un hombre de 43 años. SIAT investiga causas del accidente. Pág. 3

Coronavirus en La Araucanía

5.758	Contagios en la Región
11.850	Fallecidos
430.535	Total nacional



El Bautista anuncia nuevo abogado en el caso Hagan

Crimen. Colegio donde murió la psicóloga contrató al penalista Pelayo Vial. Pág. 4

UF HOY: \$28.690,64
UTM: \$50.272

DÓLAR COMPRADOR: \$ 770
DÓLAR VENDEDOR: \$ 803

SANTORAL HOY:
FILOMENA

EL TIEMPO MÁX: 12°
TEMUCO MÍN: 7°

CALIDAD DEL AIRE
ALERTA

7 808 759 700010

TEMPORADA DE TERRAZAS EGLO

HASTA 31 SEPTIEMBRE

www.eglo.cl

SOLARES

Hasta **60%** Dcto.

Síguenos en Instagram/EgloChile

2 5

VENTILADORES

Hasta **30%** Dcto.

EGLO TEMUCO
Cauquén #1061
(2) 2595 2268 (2) 2595 2268

COLGANTES

Hasta **30%** Dcto.

ESTAMOS ABIERTOS!

SENSORES MOVIMIENTO

Hasta **50%** Dcto.

6312 CUOTAS SIN INTERÉS

EXTERIORES

Hasta **60%** Dcto.

Santander

Las más leídas

CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA

La contaminación ambiental requiere de medidas urgentes y descentralizadas

ENERGÍA. Encuentro online de Corparaucanía permitió dialogar sobre trabas y avances para mejorar el aire de Temuco y PLC.

Juan Carlos Poblete González
jpoblete@elaustral.cl

Un nutrido diálogo y enriquecedoras discusiones sostuvieron ayer los panelistas del evento online denominado "Energía y Medio Ambiente: Ciudades más sustentables", que fue organizado por Corparaucanía y transmitido a través de Internet para todo Chile y el mundo.

La cita, enmarcada dentro de la serie de Encuentros Corparaucanía Online 2020 y moderada por el Director del Diario El Austral, Mauricio Rivas, reunió al ministro de Energía, Juan Carlos Jobet, con la empresaria inmobiliaria Marianne Charnay y el destacado académico y campeón Cop25, Gonzalo Muñoz.

EL PROBLEMA DE LA LEÑA

El ministro Jobet fue el primero de los invitados en exponer sus reflexiones sobre la problemática ambiental local y el desafío de la reconversión energética para la Región.

La autoridad de Gobierno recordó que tres de cada cuatro hogares de entre las regiones de O'Higgins y Aysén usan leña para caleccionarse, lo que precisamente, genera que el 85% de las partículas contaminantes MP2,5 provengan de la combustión de leña húmeda.

"Pero no se puede prohibir la leña porque tiene una arista económica porque es barata y gratis; tiene una arista cultural, porque hay pertenencia en su uso; una arista laboral, mucha gente depende del negocio; y una arista legal, porque hay que avanzar en regularla", explicó Jobet.



Marianne Charnay, Empresaria Inmobiliaria y de la Construcción

EL ENCUENTRO DE CORPARAUCANÍA FUE MODERADO POR EL DIRECTOR DEL DIARIO EL AUSTRAL, MAURICIO RIVAS.

CENTRALISMO

Una vez terminada la exposición del ministro, fue el turno de la empresaria Marianne Charnay, quien de inmediato expresó su molestia por "el tiempo que el Estado ha dejado pasar mientras nosotros nos ahogamos".

"El aire ha sido igual de malo desde hace más 10 años. La gran medida que está vigente es el mejoramiento en la aislación de las viviendas y el recambio de los calefactores, pero al ritmo que vamos, no terminaremos en décadas", apuntó.

"Nos han incitado a comprar estufas a pellet, y ahora nos dicen que no es la mejor solución o que hay mejores, que son las eléctricas. Pero no hay ninguna promesa de que la luz va a mantener sus precios", manifestó Charnay.

"Los esfuerzos actuales están lejos de ser suficientes. Hay muy baja autonomía de las instituciones regionales para dar soluciones a este proble-

El centralismo: un problema adicional

Gonzalo Muñoz, campeón de la Cop25, advirtió que en el problema de la contaminación ambiental de Temuco y PLC existe "un gran problema en la centralización y la toma de decisiones, lo que hace que muchas decisiones que se toman sin tener la empatía de lo que pasa realmente en terreno". "Hay que avanzar a que las regiones tengan mayor capacidad de decisiones que afectan directamente la calidad de vida de las personas. Y este problema hay que abordarlo de forma seria con todas las implicancias que tiene. Creo que no se le ha dado la seriedad adecuada en el tiempo y así es que estamos donde estamos. Como solución rápida, habría que acelerar fuertemente el recambio hacia la calefacción eléctrica", concluyó.

3/4 de los domicilios ubicados entre O'Higgins y Aysén utilizan leña para caleccionarse.

ma local, debido a que dependen de un sistema de Gobierno central", agregó la empresaria.

"Parece que las leyes que tie-

nen que ver con el sur y los problemas locales se pierden en el aparato estatal de Santiago. Si no logran hacer en todos estos años, mejor entréguennos las capacidades para solucionarlo acá, o preguntémoslos por soluciones. ¿Que confianza puede tener un habitante del sur mientras un Gobierno los deja ahogarse?", cerró Marianne Charnay.



ATAQUE OCURRIÓ EN EL SECTOR SABOYA, CAMINO A TRAIQUÉN.

Ataque incendiario a faena forestal: 5 máquinas y un bus quemados

ENCAPUCHADOS. Atentado en fundo de la comuna de Los Sauces.

Cinco máquinas y dos buses quemados es lo que está siendo investigado como un nuevo ataque incendiario en una faena forestal, esta vez, en la comuna de Los Sauces, Provincia de Malleco.

De acuerdo a los antecedentes preliminares que pudo recopilar El Austral, el hecho se registró a eso de las 17 horas, en circunstancias en que trabajadores estaban terminando su jornada laboral de cosecha en un predio ubicado en las cercanías del sector Saboya, ubicado a pocos kilómetros de Los Sauces, hacia la ruta a Traiguén. Los móviles afectados son

cinco máquinas especializadas para trabajos forestales (dos grapple, dos trineumáticos y una excavadora) y un bus. Todo, de propiedad del empresario angolino, Gerardo Cerda.

Los detalles recopilados al cierre de esta edición dan cuenta que algunos trabajadores fueron intimidados por encapuchados armados cuando iban a bordo de un bus de transporte que, incluso, posteriormente fue quemado. Sin embargo, aquello deberá ser confirmado por las diligencias que quedaron a cargo de la PDI.

PDI investiga hallazgos de personas fallecidas en Nueva Imperial y Pucón

CASOS DISTINTOS. La PDI investiga la causa y data de muerte.

La Brigada de Homicidios de la Policía de Investigaciones quedó a cargo de determinar la causa y data de muerte de dos personas que fueron encontradas sin vida ayer en Nueva Imperial y Pucón.

El primer hallazgo fue en la mañana, en la villa Los Alerces de Nueva Imperial, donde una mujer fue encontrada muerta al interior de una vivienda. En tanto, más tarde, un cuerpo fue encontrado a orillas del lago Caburgua.

REMATE JUDICIAL CAMIONETA MITSUBISHI MEJOR POSTOR
MIÉRCOLES 16 SEPTIEMBRE / 16 HORAS / ALDUNATE N°787 TEMUCO
CAUSA N°C-6322-2019 DEL SEGUNDO JUZGADO CIVIL DE TEMUCO

CAMIONETA MITSUBISHI, MODELO L200 KATANA DCAB 4X4 2.5, AÑO 2016
PLACA HXYV.77 / MEJOR POSTOR

Exhibición: martes 15 septiembre de 09.30 a 14 y 15 a 16.30 hrs, miércoles 16 septiembre desde 09.30 hrs hasta inicio de remate. Garantía obligatoria para participar en la subasta \$1.000.000 (efectivo o transferencia electrónica). Comisión legal más imp. Vig. Pago contado, efectivo.

ADRIÁN ANDURAND RODRIGUEZ, MARTILLERO PÚBLICO R.N.M. 74, TEL. 45-2277490

Villarrica
La I. Municipalidad de Villarrica, informa la realización de concurso público para proveer el siguiente cargo de la dotación del Departamento de Salud Municipal.

CONCURSO PÚBLICO

Código	Cantidad	Categoría	Horas	Cargo	Dependencia
01	1	A B	44	DIRECTOR/A	CESFAM LICAN RAY

REQUISITOS GENERALES Y ESPECÍFICOS:
Los generales, establecidos en el artículo 13° de la Ley N°19.378, Estatuto de Atención Primaria de Salud y en los artículos 56° y 57° de la Ley N°18.575, Organica Constitucional de Bases Generales de la Administración del Estado. Los específicos, establecidos en los artículos 6° y 8° de la Ley N°19.378, según corresponda al cargo que se postule.

RETIRO DE BASES CONCURSO:
Desde el 04 de septiembre del 2020, en el Depto. de Salud Municipal de Villarrica, ubicada en Valentín Letelier N°415, Secretaría del Depto. Salud de Villarrica. En horario de 8:00 a 14 Hrs.

RECEPCIÓN DE ANTECEDENTES: Los antecedentes se recepcionarán en el Depto. de Salud Municipal de Villarrica hasta el día 05 de octubre del 2020, en horario de 8:00 a 14:00 Hrs., en sobre cerrado con identificación personal y del código del cargo al cual se postula.

RESOLUCIÓN DEL CONCURSO: El concurso se resolverá por el Alcalde a más tardar el 26 de octubre del 2020.

PABLO ASTETE MERMOUD
ALCALDE